
 

letto, approvato e sottoscritto 

 

  IL PRESIDENTE             IL SEGRETARIO 

 Antonino Santangelo         Dott.ssa M.C.  Calderone 

                

                                                                                          

CERTIFICATO DI PUBBLICAZIONE 

Il Sottoscritto attesta che copia della presente deliberazione è stata pubblicata all’Albo di questo  Centro Civico dal ______________ 

primo giorno festivo, a tutto il decimo giorno successivo. 

Palermo, li _______________________                                

                                               IL SEGRETARIO 

                                                                                                                                                                     

 

                                                                                                                                            ____________________________ 

  

CERTIFICATO DI PUBBLICAZIONE 

Copia della presente Deliberazione, è stata pubblicata all’Albo Pretorio di questo Comune dal ______________ a tutto il decimo giorno 

successivo. 

Palermo, lì_________________________ 

                  IL SEGRETARIO COMUNALE

                            _____________________________                                                                                                             

 

 

DICHIARAZIONE DI ESECUTIVITA’ 

La presente Deliberazione è divenuta esecutiva il ______________ a seguito di pubblicazione all’Albo Pretorio ed all’Albo della 

Circoscrizione come sopra certificato, ai sensi del combinato disposto degli art.34 del Regolamento per il Decentramento, e 68 comma 2 

dello Statuto 

Palermo, lì __________________________ 

                                                               

                                                                                                                                                                          IL SEGRETARIO 

                                                                                                                                                                         

                                                                                                                                                           

 
_____________________________ 

 

                                                                                                                                                                

 

                                  
                                   
     
                

                                   
     
                

                  
 

 
 

                            COMUNE DI PALERMO 
TERZA CIRCOSCRIZIONE 

CONSIGLIO DI CIRCOSCRIZIONE 

 

 

 

DELIBERAZIONE  N° 60   DEL 29/04/2020 

 

X  Seduta ordinaria in videoconferenza - mediante collegamento telematico a distanza                                                

 

OGGETTO: Approvazione verbale relativo alla seduta del  24/04/2020 

 
L’anno duemilaventi  il giorno 29 del mese di Aprile alle ore 110,35  in Palermo, Convenzionalmente nella sala Consiliare della Sede 

Circoscrizionale sita in via F.sco La Colla n. 48  si è riunito, in seduta pubblica, il Consiglio Circoscrizionale, convocato a norma delle 

vigenti norme di legge statutarie e regolamentari, dal Presidente con avviso  n° 248815 del  17/04/2020. 

Dal verbale della seduta, al momento dell'adozione del presente provvedimento, il Consiglio Circoscrizionale risulta 

composto di seguenti Consiglieri: 

 

             Il  Presidente Presenti Assenti 

1 Santangelo Antonino X  

             I Consiglieri   

2 Adelfio Giovanni X  

3 Bruschetta Saverio X  

4 Gulemi Andrea X  

5 Ilardi Alfredo  X 

6 Prester Antonino X  

7 Quartararo Giuseppe X  

8 Rappa Giovanna X  

9 Tarantino Salvatore X  

10 Terranova Francesco X  

 TOTALE N° 9 1 

 

Presiede la seduta il  Presidente: Antonino Santangelo 

Partecipa e assiste in qualità di Segretario: Dott.ssa M. C. calderone 

 

Signed by ANTONINO SANTANGELO
on 30/04/2020 09:27:11 CEST

Signature Not Verified

Signed by MARIA CONCETTA
CALDERONE
on 30/04/2020 11:35:06 CEST

Signature Not Verified



 

 

                                              IL CONSIGLIO DELLA III CIRCOSCRIZIONE  

 

 

 

 

Visto l’allegato verbale della seduta del consiglio circoscrizionale del 24/04/2020                                   
 

 

Dato atto che lo stesso è corredato del parere di regolarità tecnica prescritto dall’art.1 della L.R. 48/1991,  
successivamente sostituito dall’art.12 della L.R. 23 dicembre 2000,  n.30. 

 

 

Dopo lettura dello stesso ed opportuna discussione; 
 

 

Ritenuto che il verbale di che trattasi è meritevole di approvazione; 

 

 

Con votazione resa e verificata per alzata di mano, con l’ausilio dei Consiglieri  
 

Scrutatori Terranova, Rappa, Gulemi  il risultato è il seguente : 

 

Presenti        n.°  9 

 

Votanti     n.°  9 

 

Voti favorevoli  n.°  9 

  

Astenuti     n.°  0 

 

Voti contrari    n.°  0 

 

 

                                                        DELIBERA 
 

 

 

Il verbale del 24/04/2020 è approvato all’unanimità/maggioranza, alla presente deliberazione. 



 

 

1 

 COMUNE DI PALERMO 
AREA SERVIZI AI CITTADINI 

 SETTORE SERVIZI AI CITTADINI  

TERZA CIRCOSCRIZIONE 

   Verbale del 24/04/2020 

L’anno 2020, il giorno ventiquattro del mese di Aprile, alle ore 9,30 si è riunito il 

Consiglio Circoscrizionale della Terza Circoscrizione, con modalità telematiche 

mediante collegamento “a distanza” ai sensi dell’art. 73, comma 1, del Decreto Legge 

n. 18 del 17.03.2020 e ai sensi delle circolari nn. 8, 10 e 11 dell’Assessorato delle 

Autonomie Locali – Reg. Siciliana, nonché della disposizione n. 7 del 24 marzo 2020 

del Presidente del Consiglio Comunale di Palermo, e con avviso di convocazione 

prot. n.° 248815 del 17/04/2020, per procedere alla trattazione degli argomenti 

all’O.d.G.   

Presiede la seduta il Presidente Antonino Santangelo.  

Partecipa, in qualità di Segretario, il Funzionario Amm.vo Maria Concetta 

Calderone. 

Redige il verbale il Coll. Prof. Amm.vo, Sig.ra Giuseppa Sarrica. 

Il Presidente, alle ore 9,40, apre la seduta e procede alla chiama dell’appello: 

risultano, pertanto, presenti i Sigg. Consiglieri: Adelfio, Bruschetta, Gulemi, Prester, 

Quartararo, Rappa, Santangelo, Tarantino e Terranova. Risultano presenti 9 

Consiglieri.                 

Verificata la presenza del quorum strutturale per la validità della seduta, il 

Presidente pone in votazione il Collegio degli scrutatori nelle persone dei Consiglieri: 

Quartararo, Tarantino e Terranova. La nomina dei suddetti scrutatori è approvata 

all’unanimità dei presenti. 

Il Presidente passa alla trattazione del I punto all’O.d.G., ovvero “Comunicazioni 

del Presidente”, per mettere a conoscenza il Consiglio di un invito ricevuto da parte 

della Terza Commissione Consiliare, presieduta dal Consigliere Paolo Caracausi, che 

avrebbe avuto come tema il decentramento. Ritenendo inutile parlare ancora di 

decentramento, dopo otto anni di sedute tecniche con i vari assessori che si sono 

avvicendati e con il sindaco e considerata l’emergenza sanitaria che vede tutti 
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impegnati in questo momento storico, fare queste riunioni è, a suo parere, inutile. Era 

sinceramente convinto che questa amministrazione attuasse il decentramento politico: 

quello che interessa al consiglio è che ci siano i mezzi e gli strumenti, non soltanto il 

decentramento amministrativo. Si dichiara deluso anche perché il Sindaco aveva 

incentrato la sua campagna elettorale sul decentramento. Pertanto ha ritenuto 

opportuno non partecipare a tale riunione. Ha partecipato un solo presidente di 

circoscrizione e sicuramente questo sarà causa di tante polemiche.  

Indi si dà lettura di una mail da parte di una cittadina, Sig.ra Marica Asaro, assunta 

al prot. n.° 256564 del 24/04/2020, avente per oggetto “Segnalazione urgente di 

illegalità”, con cui si lamenta lo stato di degrado che insiste nella zona verde 

adiacente al plesso scolastico “Luigi Pirandello”, divenuta una zona di spaccio; il 

Presidente informa che il Consiglio aveva attenzionato tale zona e lui personalmente, 

insieme all’Assessore Marano, al Capogruppo del P.D. e al Vice Sindaco, avevano 

pure  effettuato un sopralluogo in quella zona. Constatato che non era stato effettuato 

alcun diserbo nelle vicinanze della scuola, era stata inviata una nota di richiesta 

all’Assessorado di Igiene e Sanità. Propone, pertanto, di invitare gli uffici competenti 

per risolvere tale problematica. 

Alle ore 9,57 entra il Consigliere Ilardi. Risultano presenti 10 Consiglieri.                 

Chiede ed ottiene la parola il Consigliere Bruschetta, che ricorda a tutti i 

consiglieri che per la problematica di Via dell’Airone aveva presentato una mozione 

riguardo la realizzazione di un murales per riqualificare la zona in questione. 

Il Presidente ritiene utile riprendere la trattazione relativa all’emergenza alimentare 

in quanto gli strumenti messi in campo dall’amministrazione sono discutibili e poco 

efficaci: va detto che è necessario un   minimo di controllo ma occorre snellire le 

procedure e aiutare le famiglie che hanno realmente bisogno. Porta ad esempio due 

ragazzi che si sono sposati ma che risultano ancora residenti nelle rispettive famiglie 

di provenienza, per cui non possono accedere ai bonus sostiene che questi problemi 

dovrebbero essere risolti. 
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Chiede ed ottiene la parola la Consigliera Rappa, che conferma che è vero che la 

burocrazia è tanta, ma bisogna ammettere che nemmeno i cittadini sono stati di aiuto, 

perché esistono tanti “furbetti” che hanno presentato due domande per una sola 

famiglia o che presentano autocertificazioni false. 

Chiede ed ottiene la parola il Consigliere Bruschetta, affermando che 

l’amministrazione non può concedere i bonus alimentari senza la necessaria 

documentazione: dovrebbe procedere con una graduatoria, proprio perché lo richiede 

la legge; a tal proposito comunica che ha sentito l’Assessore Mattina che ha spiegato 

che sono arrivate moltissime domande, molte più di quelle previste, ma circa 7 mila 

sono state scartate. Propone di utilizzare i locali adiacenti alla circoscrizione per 

trasformarli in un centro di raccolta alimenti e che gli stessi consiglieri si rendano 

disponibili per la distribuzione degli stessi, dando così  una mano di aiuto alla 

cittadinanza fattivamente. 

Chiede ed ottiene la parola il Consigliere Gulemi, che ritiene che tali 

problematiche si possono sicuramente affrontare con l’Assessore Mattina; sulla 

possibilità di creare un centro raccolta sul territorio dichiara che esistono già alcune 

associazioni che si occupano della distribuzione ma che, nessuno si tirerebbe indietro  

nel dare la propria disponibilità. Occorre però affrontare un altro problema 

importante del posticipo delle tasse comunali: considerato che la Regione ha emanato 

un decreto per pagare  la pigione degli affitti comunali, sarebbe  opportuno far 

intervenire l’Assessore per sapere come gli affittuari si devono comportare e fare 

chiarezza. 

Alle ore 10,16.esce il Consigliere Ilardi. Risultano presenti 9 Consiglieri.                 

Chiede ed ottiene il Consigliere Tarantino che, per quanto riguarda gli aiuti, 

considera che i consiglieri possano contribuire mettendo a disposizione i propri mezzi 

informatici, ai cittadini che non ne dispongono, rendendosi disponibili due volte a 

settimane per compilare le autocertificazioni on- line, ma per fare questo il comune 

dovrebbe dare delle linee guida.  
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Chiede ed ottiene la parola la Consigliera Rappa che teme che, appena si spargerà 

la voce che in circoscrizione si possono presentare le domande si creerebbero degli  

assembramenti, vietati attualmente per decreto, per cui questa proposta potrebbe 

creare qualche problema. 

Il Presidente evidenzia che il coinvolgimento degli uffici circoscrizioni sarebbe 

stato di aiuto per le persone che risiedono nel territorio circoscrizionale perché ormai 

i dipendenti conoscono l’utenza e avrebbero potuto evitare il proliferare di istanze da 

parte di chi non aveva diritto. 

Chiede ed ottiene la parola il Consigliere Gulemi che ritiene che si dovrebbe fare 

chiarezza perché si parla di alimenti, ovvero beni necessari per la sussistenza, 

l’amministrazione avrebbe forse dovuto ridurre le pastoie burocratiche. 

Chiede ed ottiene la parola il Consigliere Quartararo che racconta di avere raccolto 

le lamentele di un utente che avendo fatto istanza per ottenere gli alimenti ed avendo 

ottenuto la carta si doveva recare, fra l’altro, in un supermercato dall’altra parte della 

città, sicuramente essendo anziano ciò è insostenibile ed è contrario alla normativa 

prevista dal D.P.C.M. di non allontanarsi dal proprio quartiere. 

    Il Presidente spiega che ciò è dovuto al fatto che non tutti i supermercati hanno 

aderito al banco alimentare, per cui il Comune deve appoggiarsi solo su quelli che 

hanno accettato la convenzione, con lo sconto che devono effettuare va dal 7 al 10 

per cento. 

Alle ore 10,27 esce il Consigliere Prester. Risultano presenti 8 Consiglieri.                 

Chiede ed ottiene la parola il Consigliere Quartararo che segnala che la Postazione 

Capinere, dove lavorano attualmente ben 5 dipendenti, da circa 20 giorni è priva di 

acqua, proprio in questo periodo dove le prescrizioni per la sicurezza generali dicono 

che bisogna lavarsi spesso le mani. Ha avvisato il Dirigente, Dott. Brucato, e 

ribadisce che quasi sicuramente il problema dipende dal fatto che la scuola ”Luigi 

Pirandello” adesso è chiusa; altra questione è quella dei dispositivi per la protezione 

personali  che mancano, per cui gli  impiegati comunali, che lavorano all’interno 

della Circoscrizione, non hanno ricevuto nulla. Segnala inoltre che persiste il 
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problema di tempi di attesa lunghissimi per coloro che, provenendo da fuori regione e 

sottoposti a regime di quarantena, terminata la stessa, sono obbligati a fare i tamponi, 

poi il risultato non perviene all’interessato e, di fatto così, si  prolunga la quarantena a 

tempi infiniti. 

 Chiede  ed ottiene la parola il Consigliere Bruschetta, che vuole sapere se la 

Postazione Capinere e l’ufficio della Terza Circoscrizione sono aperti. 

Il Presidente risponde che non sono aperti al pubblico ma si dà assistenza 

informativa. 

Il Consigliere Tarantino ricorda che molti certificati oggi si possono richiedere 

anche online. 

Chiede ed ottiene la parola il Consigliere Gulemi, che evidenzia che considerato 

che si deve attuare il distanziamento sociale, occorrono gli strumenti necessari di 

protezione personale e, pertanto, bisognerebbe confrontarsi con la Protezione Civile. 

Chiede ed ottiene la parola il Consigliere Tarantino, che sollecita il Presidente ad 

attivarsi per la riapertura della Postazione Capinere, che da quasi un anno eroga 

servizi dimezzati. 

Il Presidente chiede alla Dott.ssa Calderone la situazione attuale dell’organico della 

postazione. 

La Dott.ssa riferisce che in questo momento la Sig.ra Musso è in malattia e la 

Sig.ra Battaglia lavora presso la Postazione.  

 Si passa quindi al II punto all’O.d.G., ovvero “Approvazione verbale seduta 

precedente”, dando lettura del verbale del giorno 09/03/2020, approvato per appello 

nominale, all’unanimità dei presenti alle ore 10,46. 

Esauriti gli argomenti il presidente alle ore 10,50 chiude la seduta 

      Il Segretario       Il Presidente  

Maria Concetta Calderone       Antonino Santangelo  

Signed by MARIA CONCETTA
CALDERONE
on 28/04/2020 20:17:46 CEST

Signature Not Verified
Signed by ANTONINO SANTANGELO
on 29/04/2020 07:38:41 CEST

Signature Not Verified



CONSIGLIERI PRESENTI ASSENTI FAVOREVOLI CONTRARI ASTENUTI

ADELFIO GIOVANNI x x

BRUSCHETTA SAVERIO x x

GULEMI ANDREA x x

ILARDI ALFREDO x

PRESTER ANTONINO x x

QUARTARARO GIUSEPPE x x

RAPPA GIOVANNA x x

SANTANGELO ANTONINO x x

TARANTINO SALVATORE x x

TERRANOVA FRANCESCO x x

VOTAZIONE PER APPELLO NOMINALE

Seduta del Consiglio della Terza Circoscrizione del 29/04/2020 - Approvazione verbale del 24/04/2020
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